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Être prêt pour la venue du Christ 
 

Frères et sœurs en Christ, nous célébrons en ce jour le 33ème dimanche et 

progressivement, nous arrivons à la fin de l’année liturgique B. Et alors que nous 

approchons de cette fin de l’année liturgique, la Parole de Dieu veut aussi nous sensibiliser 

à la fin des temps. En effet, depuis plusieurs dimanches, nous avons suivi Jésus, à travers 

l’évangéliste Saint Marc, nous parler en paraboles. Aujourd’hui, il n’est plus question de 

paraboles mais d’un style tout autre et particulier : le style apocalyptique, En fait, tout le 

chapitre 13 de l’évangile selon St Marc constitue le discours 

eschatologique de Jésus, c’est-à-dire son discours sur la fin des 

temps. Tout simplement, Jésus nous parle de sa venue, il nous parle 

de son retour. Et pour le faire, il utilise des images : « le Seigneur 

est venu, il vient, il viendra » Ces images sont très évocatrices : « il 

enverra les anges rassembler les élus des quatre coins du monde, et 

de l’extrémité de la terre à l’extrémité du ciel ». Ce rassemblement 

est celui des élus dans la gloire et la venue de Jésus en gloire est pour réunir justement les 

siens issus des quatre coins de l’horizon.  

Bien aimés de Dieu, l’annonce de la fin des temps et de la venue du Christ est 

imminente. Comment pouvons-nous savoir que cette fin arrivera ? Comment devons-nous 

nous préparer à cette fin dernière ? Jésus lui-même en parle. Quand vous verrez telle chose. 

Il nous dit au début de l’évangile : « En ces temps-là, après une terrible détresse, le soleil 

s’obscurcira et la lune perdra son éclat. » Tout cela dans le noir, dans la nuit. En plus, les 

étoiles tomberont du ciel. Tout cela nous donnera d’être dans l’angoisse, la détresse, dans 

la peur. Loin d’être pour nous un motif de frayeur ou d’angoisse, cette annonce se doit être 

accueillie comme un appel pressant à nous préparer au jour le jour s’il est vrai que personne 

ne sait ni le jour ni l’heure, et que notre fin est indéniable. Frères et sœurs, aussi effrayants 

que peuvent nous paraître les textes de ce dimanche, ils n’ont qu’un seul but : nous 

interpeller sur la fin en nous rassurant également que le mal n’aura pas de dernier mot. Car 

comme l’auteur de la lettre aux Hébreux nous le dit dans la 2ème lecture : « par son sacrifice 

unique », Jésus a vaincu le mal et mène « pour toujours à leur perfection ceux qui reçoivent 

de lui la sainteté » Plutôt que de se laisser effrayer sur l’incertitude du Quand est-ce que 

cela arrivera, travaillons dès maintenant à nous garantir notre place parmi les élus. En 

définitive, ce qui est essentiel pour nous, c’est de nous interroger si nous sommes déjà prêts. 

Et la meilleure manière de se préparer, c’est de conformer sa vie à la Parole de Dieu. En 

vivant ainsi, chacun contribuera à avoir part au jour où le Fils de l’homme viendra « avec 

grande puissance et grande gloire. » Que par cette célébration eucharistique, nous sachions 

nous préparer tous les jours pour que le Fils de l’Homme nous trouve, quand il viendra et 

frappera, prêts et prêtes à l’accueillir. Amen. 
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